
一    般    質    問 

（平成２９年第１回定例会） 

２月２７日 １人目 
代 表 質 問 順 序 １ 「公 明 党」  正 田 富美恵 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．市長の政治姿勢 
 
 
２．快適生活都市を 
めざして 

 
３．健康福祉都市を 
めざして 

 
 

１ 公開質問状について 
２ 新年度予算について 
 
１ 東葉高速鉄道自立支援 
２ 都市計画道路整備プログラム 
 
１ 肝炎ウイルス検査重症化予防 
２ 八千代市子ども・子育て支援事業計画 
３ 子育て支援の拡充 
⑴ 多様な保育サービスの促進 
⑵ 保育士人材確保のための対策 

４ 切れ目のない子育て支援 
 
２月２７日 ２人目 
代 表 質 問 順 序 ２ 「市民クラブ」  林   隆 文 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．秋葉市政４年間
の総括 

 
 
 
２．２９年度予算 
 
 
３．公共施設 
 
 
 
４．地方創生 
 
 
５．公用車について 

１ 公約の達成度合い 
２ 事業仕分けの結果 
３ 秋葉市長の公文書改ざんに関する調査特別委員会につ
いて 

 
１ 概要 
２ 重点施策 
 
１ 福祉作業所の進捗状況について 
２ 東消防署の経過について 
３ 市庁舎建てかえについて 
 
１ まちづくりプロジェクトの今後 
２ 観光案内・賑わいセンターの進捗状況 
 
公用車の事故について 

 
２月２７日 ３人目 
代 表 質 問 順 序 ３ 「自由民主党」  西 村 幸 吉 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
市長の政治姿勢と

市政への取り組み 
４年間の総括は 

 
 
 
 
 
 
 
 



一    般    質    問 

（平成２９年第１回定例会） 

２月２７日 ４人目 
代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  植 田   進 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．市庁舎建てかえ 
 
 
 
 
 
２．マイナンバー 
 
 
 
 
 
 
 
３．習志野基地問題 
 
 
 
 
４．コミュニティバ
ス 

１ 検討内容 
２ 庁議での議論 
３ 計画行政にかなったものか 
４ 財源確保 
５ ２９年度事業内容について 
 
１ 制度への理解 
２ 特別徴収義務者用の税額通知について 
⑴ 市の対応 
⑵ 送付の方法 
⑶ 記載しないことへのペナルティーはないと明言せよ 

３ 住民税の申告 
   記入なし、ある場合のそれぞれの対応について 
 
１ 日米共同使用に至った経過 
２ 降下訓練に米軍参加への市の対応 
３ 恒常的使用とオスプレイ 
４ オスプレイの危険性の認識 
 
１ 公共交通会議での議論 
２ 近隣市の実態 
３ 市民のニーズ 

 
２月２７日 ５人目 
代 表 質 問 順 序 ５ 「新 未 来」  松 﨑 寛 文 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．財政について 
 
 
２．子ども子育てに
ついて 

 
３．公共施設につい
て 

 
４．まちづくりにつ
いて 

 
５．学校適正配置に
ついて 

１ 平成２９年度予算について 
２ 歳入確保プロジェクトチームの取り組みについて 
 
１ 子ども・子育て支援事業について 
２ 待機児童対策について 
 
１ 庁舎建てかえ問題について 
２ 東消防署移転について 
 
ＵＲ団地再生について 

 
 
阿蘇・米本地域について 

 
 
 
 
 
 



一    般    質    問 

（平成２９年第１回定例会） 

２月２７日 ６人目 
代 表 質 問 順 序 ６ 「新・みんなの広場」  原   弘 志 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．平成２９年度予
算 

 
 
 
２．ごみの排出量 
 
 
 
３．まちづくり 
 
 
 
 
４．教育問題 
 
 
 
 
 
５．医療問題 

１ 骨格予算の編成意義 
２ 人件費の削減について 
３ 他市に比べ低い土木費について 
４ 喫緊の課題への取り組み 
 

１ 平成２８年度の月別排出量の推移と前年比 
２ 平成２８年度見込み数値と評価 
３ １人当たりのごみの排出量はどうなのか 
 
１ まちの景観と樹木の剪定 
   市民の森、公園での松の枯れ木が目立つ 
２ 安心・安全なまちづくりの見地から、八千代台駅周辺
の客引き防止条例の制定はどうか 
 

１ 旧八千代台東第二小学校跡地の利用について 
２ 小・中学校の洋式トイレの普及は喫緊の課題ではない
のか 

３ 大和田中学校の松の枯れ木が目立つ。他校はどうなの
か 
 

 市が秀明大学と締結した看護学部の学生向け修学資金貸
付制度について進捗状況と、キャンパス内の新棟建設 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



一    般    質    問 

（平成２９年第１回定例会） 

２月２８日 １人目 
個 別 質 問 順 序 １   堀 口 明 子 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．保護者負担の軽
減 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．学童保育現場の
拡充 

 
３．災害時の要配慮
者への取り組み 

 
４．地域の声 

１ 必要な方が受けやすく、就学援助助成制度の周知と改
善 
⑴ 受給率が県平均よりも低い八千代市をどう受けとめ
ているか、市長に伺いたい 

⑵ 入学準備金を３月支給に 
⑶ 個々の支給を当月もしくは前倒し支給に 

２ 給食費の無償化 
⑴ 全国的に広がる給食費の無償化をどう受けとめてい
るか、市長に伺いたい 

⑵ 県内で一部助成を行っている自治体について本市の
取り組みは 

⑶ 給食費の無償化によって子どもたちの健やかな成長
を 

３ 各学校によってばらつきのある柔道着などの購入の改
善 

 
１ 待機児童をなくす取り組み 
２ 指導員の待遇改善を早急に 
 
避難行動要支援者の把握の到達点 

 
 
１ 公民館での本の貸し出し箇所の増設 
２ 人間ドックの申請書の提出を支所でも行えるように 

 
２月２８日 ２人目 
個 別 質 問 順 序 ２   高 山 敏 朗 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．３・１１東日本
大震災への取り組
み 

 
２．財政健全化への
取り組み 

 
３．子ども福祉・教
育充実への取り組
み 

 
４．市民サービスへ
の対応について 

 
 

１ 避難者への住宅支援の対応について 
２ 子どもたちへの甲状腺検診の実施及び助成について 
 
 
 人件費への取り組み～人事評価制度の導入について 
 
 
１ 小・中学校における使用石けんについて 
２ 保育・学童保育拡充の取り組みについて 
 
 
１ 市指定ごみ袋の交換について 
２ 八千代医療センターの緊急受け入れ体制について 
３ 「市長への手紙」の「やっちご意見箱」への変更につ
いて 

 
 
 



一    般    質    問 

（平成２９年第１回定例会） 

２月２８日 ３人目 
個 別 質 問 順 序 ３   小 澤 宏 司 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．２９年度予算 
 
 
２．子育て支援 
 
３．大和田地域につ
いて 

 
４．もえぎ野カルチ
ャータウン 

 
５．観光案内・賑わ
いセンター 

１ 子育て支援に係る予算について 
２ 選挙後の補正予算で措置しようとする経費について 
 
２９年度の待機児童対策について 

 
 大和田地域の建物の再編について（公民館、図書館） 
 
 
 計画について 
 
 
１ 進捗状況 
２ 今後の展望 

 
２月２８日 ４人目 
個 別 質 問 順 序 ４   山 口   勇 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．市長の政治姿勢 
 
２．２９年度予算 
 
 
３．地域問題 

４年間の総括 
 
１ 地方債について 
２ 基金について 
 
１ 東南公共センターの空調について 
２ 都市計画道路３・４・１２号線について 
３ 旧八千代台東第二小学校跡地について 

 
２月２８日 ５人目 
個 別 質 問 順 序 ５   立 川 清 英 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．まちづくり 
 
 
２．教育 
 
 
 
３．環境 

１ 安全安心の駅前広場 
２ 道路・橋梁の老朽化対策 
 
１ （仮称）学校給食センター東八千代調理場整備 
２ 学校施設長寿命化 
３ オリンピック・パラリンピック教育 
 

１ 八千代市第２次環境保全計画 
２ 食品ロス削減 
３ 公共建築物等における木材の利用促進 

 
 
 
 
 
 
 



一    般    質    問 

（平成２９年第１回定例会） 

２月２８日 ６人目 
個 別 質 問 順 序 ６   末 永   隆 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．防災対策 
 
 
 
２．まちづくり 
 
 
３．市民生活 

１ 災害時における防火対策 
２ 自主防災組織 
３ 総合防災訓練 
 

１ 大和田駅前萱田線と周辺整備 
２ 大和田駅前交番横の空き地活用 
 

１ 市民からの通報制度 
２ 有料指定ごみ袋の不具合対応 

 
３月１日 １人目 
個 別 質 問 順 序 ７   河 野 慎 一 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．市長公約につい
て 

 
２．外国籍の行政対
応について 

 
３．保育園について 
 
 
４．労務管理につい
て 

 
５．ＡＥＤについて 
 
６．産業政策につい
て 

 流れる屋外市民プールについて 
 
 
１ 外国籍の生活保護について 
２ 仮放免の対応について 
 
１ 待機児童対策について 
２ 病児保育について 
 
１ 勤怠管理について 
２ 定員管理について 
 
 設置計画及び場所について 
 
１ 観光案内・賑わいセンターについて 
２ 行政業務のロボット活用について 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



一    般    質    問 

（平成２９年第１回定例会） 

３月１日 ２人目 
個 別 質 問 順 序 ８   三 田   登 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．福祉避難所に関
連して 

 
 
 
 
２．八千代市の耐震
化対策に関連して 

 
 
 
３．市庁舎建てかえ
への方針変更に関
連して 

 
４．八千代市の平和
事業に関連して 

１ なぜ公設の八千代市福祉作業所が福祉避難所に指定さ
れないのか 

２ 「避難準備情報」についての認識 
３ 福祉避難所は二次的避難所ではなく最初に開設するべ
きでは 

 
１ ｢八千代市耐震改修促進計画｣の進捗状況と課題は 
２ ｢市有建築物の耐震化整備プログラム｣の進捗状況と課
題は 

３ 耐震不足と診断された大和田公民館の耐震対策は 
 
１ 建てかえへの方針変更に至る経緯は 
２ 今後の計画は 
３ 市民への説明責任と合意形成を果たしたのか 
 
１ 「日本非核宣言自治体協議会」の会員自治体としての
取り組みは 

２ 今後、新たな平和事業の計画は 
３ 「脱原発をめざす首長会議」の会員として秋葉市長は
何をしてきたのか 

 
３月１日 ３人目 
個 別 質 問 順 序 ９   橋 本   淳 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．医療 
 
２．教育 
 
 
 
３．安全 

データヘルス計画について 
 
１ （仮称）学校給食センター東八千代調理場の建設予定
について 

２ 西八千代調理場の建設における意思決定について 
 
路上喫煙の防止に関する条例について 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



一    般    質    問 

（平成２９年第１回定例会） 

３月１日 ４人目 
個別質問順序１０   菅 野 文 男 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．市長の行政姿勢 
 
 
２．空き家対策 
 
 
３．旧農業研修セン
ター 

 
４．第２斎場候補地 
（桑橋地区） 

 
５．公共基準点測量 
 
６．１号幹線水路ほ
か下水道事業につ
いて 

１ 元旦本庁舎屋上開放中止はなぜ 
２ 市長給与の減額について 
 
１ 対策施策の現状は 
２ 今後の方針と予算手当ては 
 
１ 売却方針について 
２ 今後の対応について 
 
１ 野鳥の保護と里山の整備 
２ 現地の環境保全はいかに 
 
 何の目的で実施されているのか 
 
１ 対策施策進行の現状 
２ 市内個別家庭への下水業者の営業活動への対応はいか
に 

 
３月１日 ５人目 
個別質問順序１１   伊 原   忠 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．阿蘇・米本地域
の学校統廃合につ
いて 

 
２．子ども・市民参
加による平和事業
の拡大について 

 
３．３５人学級の推
進と部活動の休養
日設定について 

 
 
４．福島からの自主
避難者への支援に
ついて 

１ 適正配置進め方検討委員会について 
２ 小・中一貫校は本当に良いのか 
３ 地域の声を尊重した学校づくりを 
 
１ 八千代市の平和事業は 
２ ヒバクシャ国際署名を 
３ 子どもたちを「広島」に派遣を 
 
１ ３５人学級の完全実施を 
２ 教職員の増員を要請せよ 
３ 部活動の休養日は土日に 
４ 部活動のあり方は 
 
１ 住宅支援とその他の支援の継続を 
２ 学校での特別な配慮を 

 
 


